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四街道市空家等対策協議会 

（平成３０年度第１回） 

会 議 録 
 

名 称 平成３０年度第１回 四街道市空家等対策協議会 

日 時 平成３０年７月２３日（月）１０：００～１１：１５ 

場 所 四街道市役所５階第１会議室 

出席者 

【委 員】寺木委員(会長)、飯田委員（副会長）、古嶋委員、髙島委員、

冨沢委員、花岡委員、齊藤委員、矢口委員、梅山委員、渡邊委

員、沼田委員 （欠席）佐渡市長 

【事務局】小出都市部長、林田都市部次長、若菜建築課長、荒木建築課住

宅係長  オブザーバー：株式会社大輝（３名） 

傍聴人  ３名 

資 料 

≪議題≫ 

（１）四街道市空家等対策計画策定に係る経過報告について 

（２）四街道市空家等対策計画（素案）について 

（３）その他 

≪会議資料≫ 

・資料№１ 四街道市空家等対策計画策定経過報告 

・資料№２ 四街道市空家等対策計画（素案） 

・資料№３ 今後のスケジュールについて 

＜参考資料＞ 

１．空家等対策の推進に関する特別措置法の概要 

２．空家等対策協議会設置要綱・委員名簿 

３. 特定空家等候補判定表 

会 議 内 容 

１ 開会 

２ 会長挨拶 

[寺 木 会 長]  昨年度に引き続きまして会長を仰せつかります。 

計画策定に向け、どうぞよろしくお願いいたします。 

今回は平成３０年度第１回、昨年度の会議に続きまして、協議会として

は３回目となります。新しい年度になりましたが、みなさまの知恵をい

ただき、空き家対策という非常に重要な課題について、すばらしい対策

となる計画ができればと考えております。 

お暑い中、よろしくお願いいたします。 
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３ 会議の公開等について 

[寺 木 会 長] それでは次第に沿って、会議を進めます。次第の３ 会議の公開に

ついて、事務局からお願いいします。 

[事 務 局] 会議の公開等につきましては、昨年の１回目の協議会において、協

議しておりますが、確認をします。 

（1）会議の公開等についてですが、四街道市空家等対策協議会運営要領 

第４条により原則公開となっています。 

なお、本日の会議資料については、非公開情報はありません。公開とさ

せていただいてよろしいかと考えています。 

また、次第や会議資料についても、個人情報はありませんので、傍聴人

に配布したいと考えています。 

続きまして、（2）会議録の作成及び会議録署名人の指名についてです

が、会議録の作成については、原則として要点筆記により概要を記録す

るものとし、会議録作成のため、会議を録音しています。 

なお、会議録の発言者名については、原則として明記する取扱いとした

ます。 

また、適正な会議録作成のため、会議の会議録署名人を会長以外の方

で、２名指名したいと考えています。 

[寺 木 会 長] 今回の資料を確認いたしましたが、会議は公開でよろしいと思いま

す。また、今回の会議資料については、傍聴人に配布してよろしいと

思います。 

会議録署名人を２名指名したいとのことですが、特に規定がありません

ので、私から２名の方を指名することで了承いただきたいと思います。

(名簿の順番にお願いしたいと考えております。) 

今回は、飯田委員と、斉藤委員にお願いしたいと思いますので、両委 

員よろしくお願いします。 

 

（各委員 承認） 
 

[寺 木 会 長]  それでは、議題に入ります。 

 

４ 議題 

（１）四街道市空家等対策計画策定に係る経過報告について 

[寺 木 会 長] それでは、早速議事に入りたいと思います。 

議題（１）四街道市空家等対策計画策定に係る経過報告について 

入ります。 

[事 務 局] （資料説明） 
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[寺 木 会 長] 説明に対する質問はありますか。 

[渡 邊 委 員] 374 棟が空家等と判断されたが、アンケートを送付できたということ

は、所有者がだいぶわかったということでよろしいでしょうか。残り

の 114 棟の中で、あて先不明の返送が 14 件とか、その辺を確認したい

と思います。 

[事 務 局] 空き家として 374 棟が判断され、課税課の持っているデータで、所

有者の方を調査しました。 

      その情報により所有者等にアンケート調査票を送付したところ、その

うち 14 棟だけは返送されてしまっています。所有者の方が変わってい

たりとか、亡くなられていたりということが考えられます。その時点

では、市で所有者が把握ができませんでしたが、課税課の情報が更新

されることにより、所有者等を特定できると考えております。 

所有者の把握については、課税課と連携して、今後の対策を考えてい

きたいと思っています。 

[高 島 委 員] ４ページの建物の今後の利活用について、12.9％の方が「利活用す

る気がない」と回答していますが、この方たちは、そのまま放置をす

るということが考えられます。                   

その点に関して行政として、今後指導したりするということは、考え

ていますか。 

[事 務 局] 今回の実態調査で判明した空き家は、市としては空き家の実態把握

という意味で、大変重要だと思います。今後、一件一件についてどう

対応等していくかというのは今後の課題になっています。     

ただ、アンケート調査をした中で、空き家の相談の業務を行っている

旨案内をしたところ、何件かの所有者から相談された方がいます。                                    

今後、定期的に空き家の状況を把握して、特定空家等になるような本

当に危ないものについては、指導をしていきたいと思います。なお、

それ以外のものについてどこまで把握するかということについては、

今後の課題として検討していきたいと思います。 

[寺 木 会 長] 一般論ですが、所有者には利活用の義務はないにしても、管理義務

はあるので、空き家が迷惑空家、特定空家にならないようにする意識

啓発する、その辺は計画の中に書いてあります。したがって、ただ注

視して問題がでたら手を出すというだけではなく、意識啓発などの活

動は、市役所の方でしているということでよろしいですか。 

[事 務 局]  やっていきたいと思います。 

[寺 木 会 長] 他に質問がないようであれば、次の議題に進みたいと思います。 
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（２）四街道市空家等対策計画（素案）について 

[寺 木 会 長] 議題（２）四街道市空家等対策計画（素案）について      

の議題に入ります。 

[事 務 局]（資料説明） 

[寺 木 会 長] 議題（２）について、何か質問等はありますか。 

[斉 藤 委 員] 29年度に調査結果が出ています。               

これは大変結構なことだと思いますが、計画実施期間は、31年度から

となっています。                        

今年度、30年度はこの調査に対して、一切検討しないということにな

りますか。29年度の調査結果というのはかなり漏れてると思います

が。この１年間においても、今年度にその調査結果について検討して

おかないと、31年度にいろんな違いが出てくると思うが、いかがでし

ょう。 

[事 務 局] 29年度にやった結果は、データとしてまとめたものはあるので、計

画には反映させられると思っています。個々について、本当は今年度

やっていければ良いのですが、計画の方に重きを置いており、計画に

沿った形での実際の空き家についての待遇など検討していきたいと思

っています。個々に対話してはいるが、調査結果はあくまで計画を策

定することを重視して、定期的にやっていきたいと思います。 

[高 島 委 員] ４ページの建物の今後の利活用について、12.9％の方が「利活用す

る気がない」と回答していますが、この方たちは、そのまま放置をす

るということも含まれると思います。                

その点に関して行政として、今後指導したりするということは、考え

ていますか。 

[事 務 局] 今回の実態調査で判明した空き家は、市としても空き家の実態把握

という意味で、大変重要だと思います。今後、一件一件についてどう

していくかというのは今後の課題になっています。        

なお、アンケート調査をした中で、空き家の相談の業務を行っている

旨案内をしたところ、何件かの所有者から相談を受けております。 

今後、定期的に空き家の状況を把握して、特定空家等になるような本

当に危ないものについては、指導をしていきたいと思います。それ以

外のものについてどこまで把握するかということについては、今後の

課題として検討していきたいと思います。 

[事 務 局] 補足すると、実態調査の中でかなり腐朽が進んでいた空き家が３件

あると言いましたが、それに対しては何もやっていないわけではな

く、判明した時点で、文章による報告と記録等を行っています。一部 

一部案件に 
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案件によっては改善の兆しが見られるところはありますので、そういっ

たこともやりつつ、調査結果を踏まえた計画は策定していきたいと考え

ています。 

[寺 木 会 長] 庁内委員会で調査結果についても注視しているはずですので、各課

でそれぞれ情報を踏まえて動いているとは思うので、もしそういう動

きがあったら次回簡単にご紹介いただければと思います。           

今の特定空家の話も含めて、調査結果に対して各課でもし動きがあっ

たら、報告してください。 

[事 務 局] わかりました。 

[寺 木 会 長]  他にいかがですか。 

私からですが、説明があった特定空家等の認定の話が、この政策のフロ

ーの中に入っています。 

課題について 18 ページからまとめられていますので、これが取組で一

つ一つ全部解消したいと、それがわかるような形で示していただくこと

は可能でしょうか。見落としないように、全部ちゃんと調査の結果がア

ンケートやら資料の調査で出てきた課題については、これで全部解消に

なったといえる報告書ができないでしょうか。 

見直しは多分予定されてますから、この時点で出てきた課題は全部チ

ェックしてあるということが後々でもすぐにわかるような形でこの中

に盛り込んでもらいたい。 

[事 務 局] 課題がいろいろ出てますので、これを具体的な取り組みとして、関

係する課が、どういったような対応をしていけたらいいのかというこ

とを検討しています。どこに反映されているかというのは、もう少々

わかりやすくしたいと考えております。 

[寺 木 会 長] 計画は示されますので、後々問題が出てきたときに、市民の方から

「指摘された部分について、対応されていないじゃないか」みたいな指

摘があると大変問題になると思いますので、その辺り、わかりやすく示

されているといいと思います。                  

他にいかがでしょう。よろしいでしょうか。もし、後ほど何かあれば、

今日配布された資料の中に意見票というのがありますので、そこのとこ

ろに書き込んでいただき、事務局に提出してください。締め切りはいつ

ですか。31日ですか。 

[荒 木 係 長]  一旦 31 日とさせていただきますが、その後でも意見をいただければ

助かります。 

[寺 木 会 長] 事務局あてに送付いただければということにさせていただきます。

よろしいでしょうか。 

（３）その他について 

[寺 木 会 長] それでは次の議題に移ります。議題３その他ですが何かあります
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（３）その他について 

[寺 木 会 長] それでは次の議題に移ります。議題３ その他 ですが何かありま

すか。 

[花 岡 委 員] この度資料が送られてきたのが遅く、検討する時間が非常に短かっ

たです。次回の第２回の会議も非常に重要な会議だと思うのですが、

資料を目を通すのに、なるべく時間をいただきたい。大変でしょうけ

れど、我々も真剣にやる以上、時間がないと検討できないので、お願

いします。 

[事 務 局] 次回はなるべく早く資料をお送りさせていただきます。 

[都 市 部 長] 委員の皆様、本日は貴重なご意見をいただき、ありがとうございま

した。平成 30 年度中の計画策定に向け、今後もよろしくお願いいたし

ます。 

本日の会議の内容等、不明な点やお気づきの点、ご意見等があれば、事

務局の建築課までご連絡いただきたいと思います。 

ご意見等につきましては、本日お渡ししました、意見票に事務局の連絡

先として、電話・ファックス・メールアドレスが記載されております。 

ご意見等ございましたら、お手数ですが、今月中、７月３１日（火）ま

でに、事務局までご連絡いただきたいと思います。         

なお、今後のスケジュールについて、事務局の建築課長よりご報告させ

ていただきます。 

[事 務 局] 今後のスケジュールおよび及び次回の会議開催についての報告 

[寺 木 会 長]  その他ご意見等はありますでしょうか。 

他に特にないようですので、以上を持ちまして平成 30 年度第 1 回四街

道市空家等対策委員会を閉会いたします。 

長時間にわたりまして議事進行にご協力いただきましてありがとうござ

いました。 

以上 

 

 

 

 会議録署名人      飯田 隆義  .  

                        

 

 会議録署名人      斉藤 勝璋  . 

              

 


